

第629回福崎町教育委員会会議録

開催日時 令和3年8月19日(木) 9時00分～10時30分
開催場所 福崎町役場 3階 第1委員会室
出席委員 高橋渉、桑谷祐頭、井奥智子、中田貴子、西村照明
事務局 学校教育課長 大塚謙一、社会教育課長 松田清彦

1 開会

2 協議事項①

- ・令和4年度使用教科用図書採択について

資料に基づき、神崎採択地区協議会からの答申を報告しました。協議の結果、全委員の賛同をえて、福崎町においては答申どおり採択をすることとなりました。

(委員) A社の教科書を見たときは、近現代のページが多く、これまでと違う切り口で面白いなと思いました。一方で、公の教育で使用する教科書という観点から見ると、客観性、史実、学術的な評価等が公平に書かれているか、疑問が残りました。

なぜなら、高校で勉強する教科に日本史を選択しないで卒業すると、この中学校での歴史の学習がその人格をつくる最後の場面にあたるので、非常に大事な教科になり、そこで学んだことが一生ついてくるんだらうという気がいたします。公平な情報を生徒たちに史実を提示して、今後、歴史をつくる主体性を彼らに持たせる意味でも、情報量がどこかに偏っているのは問題があると思います。

そういう意味でも、B社の教科書は、非常に理に叶っており、よい選択をしたと思います。

- ## 3 628回議事の報告を会議録により行い、承認されました。本会の署名委員として桑谷委員・西村委員を指名しました。

(桑谷委員) 先日、NHKラジオで、女子トイレに生理用品を置くことが全国的な取り組みとなっていると放送されていました。そのことに福崎町においても、教育委員会で議論したうえで対応できたことに意義があると思いました。これからもその時々々の事案について、対応していければと改めて思った次第です。

4 教育長報告

(1) 園小中学校の様子

7月の様子ですが、こども園では、ムカデやハチ等が出てきているので、刺されないように注意しています。また、保育士が新型コロナワクチン接種後の発熱で休むことがあり、できれば土日に接種した方がよいのではとの提案がありました。園庭に獣のフンがあり、取り除いてからの消毒が大変だという報告、保護者が送迎時にマスクをしてない場合の声掛けが難しいとの報告、胃腸風邪、下痢、発熱、嘔吐など、体調不良の園児が多いという報告がありました。

また、9月の土曜日給食の納品業者を他市町でも採用されている業者に変更して、おかずの給食提供を1ヶ月間の試験導入をしています。子どもたちの食べる様子等を見て、導入するか否かを判断したいと思っています。

小中学校では、ひとり親世帯の親がコロナに感染し入院した場合等、子どもの生活

面のサポート等の対応が今後の課題です。不登校児童生徒が増加気味で、より一層気を配る必要があります。また、年度途中ではありますが、手続きを踏んだうえで普通学級から特別支援学級に変更した生徒、ある日突然、専門医から起立性調節障害の診断を受ける生徒がいました。小学生の集団登校で、高学年と低学年のトラブルが時々あるとの報告がありました。

(2) 学校行事

- ① 運動会・体育会は、小学校9月18日(土)、中学校9月11日(土)に予定しています。来賓の出席者は、設置者の町長、管理者の教育長のみとします。
- ② 中学3年生の8月補充学習は、西中11日間、東中9日間実施します。また、各校で8月20日前後に全校又は学年登校日を設けて、課題の提出等に繋げています。
- ③ 小学生のラジオ体操は、各地区のPTA役員に任せており、各地区で様々です。

(3) 連絡・報告事項

- ① 令和4年度使用教科書採択の決定は、神河町8月27日、市川町8月19日、福崎町8月19日に行います。
- ② 令和3年度末の郡内小中学校の定年退職者教員は14名、事務職員は2名、勸奨退職者は2名から提出されており、合計18名の退職が見込まれています。
- ③ 7月16日に開催した総合教育会議で報告した「教育委員会事務局の職員数」の訂正をしました。
- ④ 柳田國男検定の受検者数等の報告をしました。
- ⑤ 8月1日に実施した山桃忌「沖縄の民俗芸能披露」の出席者は201名で、ウェブ配信の予約申込者は68名です。
- ⑥ 福崎小学校北校舎長寿命化改修工事について、1階から3階までの教室、廊下、階段並びにトイレは8月31日に完了予定で、外構工事を9月に行い、すべて完成する予定です。
- ⑦ 新型コロナウイルス感染状況の報告をしました。
- ⑧ 8月17日に千葉県で開催された全国中学校水泳大会に、福崎東中3年生の岡本さんが800m自由形に出場し、自己ベストタイムで14位でした。

(4) 検討事項

学校行事について、国の緊急事態宣言による県の対処方針を参考にして、各校に指示します。なお、8月23日に臨時校長会を開催し、コロナ禍での学校行事について協議します。これから多方面からの助言を受け、その時の状況を鑑み、決定していきます。

- ① 運動会・体育大会については、緊急事態宣言下ではありますが、開催方法、種目を再検討し、感染防止対策を講じて計画どおり実施する方向で考えています。
- ② 修学旅行については、受け入れ先の確認、実施時期の検討も含め、感染防止対策を講じて、計画どおり実施することとしています。
- ③ 自然学校については、11月15～19日に実施予定で、受入れ先の確認、感染防止対策を講じて計画どおり実施する予定です。
- ④ トライやる・ウィークは、11月15～19日に予定しておりますが、受入れ事業所の辞退があれば中止する方向で考えています。その場合は、各校でトライやる・アクションに切り替えて、何からの活動を実施します。
- ⑤ 音楽会、学習発表会並びに合唱コンクールについては、高岡小学校の太鼓演奏以外は、中止にした方が良いのではと考えています。

(桑谷委員) PTA役員と話をする機会があり、運動会の種目を考えているとのことでした。各学校の事情を加味しながら、現場で判断して決定してください。何もない

のは悲しいことなので、できる方策を考えていただきたい。また、今の取り組みがスタンダードではなく、何もかもが簡易にならないようにしていただきたいです。

修学旅行についても、様々なことを配慮して実行していただきたい。学校で勉強している2～3日間を別のところに移動しているだけで、机上では学べないことを現地で学んでいるのですから、ぜひ、実現してほしいと思います。

(西村委員) 教育長の考えに賛同します。昨年度の体育大会等、結果的に充実した内容で非常に評判がよく、体育大会としては十分成り立っていました。

修学旅行についても、先生達は、旅行者と何回となくやり取りをされた結果でのことであるので、現地での配慮、公共交通機関を使わない等、感染対策をされたうえで、できれば泊、最悪でも日帰りを実施してほしいです。

音楽会については、郡内で実例があるので慎重に取り組んでほしいです。

P T A役員をした者として、今が普通じゃないということをP T A会員に認識していただき、引き継ぐべきよき伝統が途絶えないか、危惧しています。今が普通ではない、通常に戻った時のこともイメージしながら取り組んでいただきたい。

(教育長) コロナを理由にして何もかも止めることがないことを念頭において、校長会で協議します。

(5) その他

9月、10月の予定を資料に基づき報告しました。

次回教育委員会は9月17日(金)午前9時から開催します。

5 協議事項②

福崎町私立認定こども園補助金交付要綱の一部改正について

資料に基づき協議し、改正することにしました。なお、9月議会に補正予算として計上する予定で、今年度はサルビアこども園に補助金を交付します。

(桑谷委員) この補助事業は私立のみが対象ですか。公立は準ずるものはあるのですか。

(大塚課長) この補助事業を私立のサルビアこども園が希望されたため、補助を出すためには根拠があるので、補助金交付要綱に追加するものです。この要綱は私立のみが対象で、公立は一般会計予算で対応します。

(中田委員) サルビアこども園が取り入れようとしているI C T化推進事業について、公立幼稚園も検討されてはいかがですか。少し前にこども園で子どもを車からおろさずに亡くなった痛ましい事故があったところです。乗せた子どもと降ろした子どもの確認を怠ったため起こった事故で、子どもの命を守る手段としてI C T化を図り、それが保育士の労力の負担軽減につながることで、全てのこども園に導入されてはいかがでしょう。

(大塚課長) I C T化はこども園でも避けて通れないものと考えております。先行して導入されるサルビアこども園から報告も含めて、研究します。

また、バスの運行については、当町の場合、公立私立併せてバスを1台運行します。運転士は会計年度任用職員で、添乗員が必ず付いており、最終は必ず目視確認をしており、あのような事故が起こることはないことを報告させていただきます。

6 報告事項

〈学校教育課〉

(1) 建設工事等の進捗状況について

資料に基づき報告しました。令和2年度繰越事業の福崎小学校北校舎長寿命化改

修工事で、現在、トイレ階段部分の改修と手洗い場の新設などを進めており、8月13日現在の進捗率は85%です。また、福崎小学校北校舎長寿命化改修工事監理業務委託の進捗率は、改修工事と同じ85%です。令和3年度事業小中学校トイレ改修工事実施設計業務委託で、受託者は、前川設計工房一級建築士事務所、工期は令和3年6月30日から令和4年3月31日まで、契約金額は660万円であります。現在は、設計方針や現場確認、スケジュールなどについて協議中で、進捗率は10%です。

(2) その他

- ・コロナウイルス感染について、感染拡大及び誹謗中傷、風評被害等の防止のチラシを9月1日付けで配布し、町内小中学校こども園の保護者に今一度周知します。
- ・福崎町お知らせシステムについて、資料に基づき説明しました。

〈社会教育課〉

(1) 山桃忌・柳田國男検定について

資料に基づき報告しました。8月1日に「柳田國男と海上の道」をテーマとして、沖縄の民俗芸能披露では約200名の方に琉球舞踊や沖縄民謡をお楽しみいただきました。また、8月15日からウェブ配信しており8月4日時点で約70名の申込がありました。動画配信は、今年度末までを考えており、今後さらなる周知に努めながら、民俗学のふるさと福崎を全国的に発信してまいります。第8回柳田國男検定の結果は、初級編は15名、中級編は5名、上級編は2名が合格されています。8月28日に最高得点者の方々に表彰状と記念品の贈呈、学生の最高得点で合格された方に奨励賞を送る予定です。

(2) 工事進捗状況について

資料に基づき報告しました。社会教育第7号八千種小学校運動場夜間照明改修工事については、7月29日に指名競争入札を行い、8月4日に20,075,000円で、高岡電工株式会社と契約を締結しています。40灯の照明のLED化、照明制御盤の更新等で、工期は12月28日までで、8月13日現在の進捗率は5%です。

(3) 入札結果について

八千種小学校運動場の夜間照明改修工事に係る入札で、7社による指名競争入札を7月29日に執行し、高岡電工株式会社が20,075,000円で落札しました。

(4) 今後の予定

資料に基づき報告しました。

7 閉会

以 上

署名委員 桑 谷 祐 顕

署名委員 西 村 照 明